

# ここにいま

平成29年度西朝明中学校  
学校通信 第1号  
平成29年4月6日

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。2・3年生、教職員揃って歓迎すると同時に、お祝い致します。

中学校生活は、希望に満ちていることでしょう。一方で全てが初めてのことなので、不安に感じていることもあるかもしれません。それは、新入生ならば誰でも感じている、あたりまえのことなのです。

先生や、上級生の言うことをよく聞いて、少しでも早く知る・慣れることから始めましょう。わからないことがあれば先生や上級生、または一緒に入学した仲間に尋ねてみましょう。わからないことがあるのはあたりまえのことだから、恥ずかしがる必要はないのです。先ほども言ったように、誰もが初めてで最初からなんでもわかっているような人は、いないはずですから。それよりも、知らない、わからないのにそのままにしておいたり、知ったかぶりをすることが恥ずかしいことなのです。わかったふりをしてしまえば、知識も、正しいかどうかもわからないままに、自分の可能性を伸ばせなくなってしまうからです。わからないことを尋ねたら、先生や上級生は優しく教えてくれるはずです。

2・3年生の皆さん、進級おめでとうございます。これからの学校生活で心を新たに、様々なことに努力を惜しむことなく取り組んでほしいと思います。皆さんには、1年生を迎えて上級生としての自覚と責任を持ってほしいと思います。新入生は何も知りません。またわかりません。それが当然なのですから、優しく教え、導いてください。

上級生が強い態度に出れば怖いから、新入生はあなたの言うとおりになるかもしれませんが、それでは上級生としての値打ちが下がります。さらに、あなたの人格が疑われます。尋ねられたら優しく答え、温かい

目で見守り、気遣ってやってください。そういう態度で新入生に接してくれたら、下級生から慕われる先輩になれると思います。決して恐れられる怖い上級生にはならないように、心がけてください。

※ ※ ※ ※ **自主学習ノートが始まります!!** ※ ※ ※ ※

本日、教科書と一緒に、自主学習ノートが1・2年生には配られました。これは毎日、何らかの学習をしましょうというものです。3年生は厚物学習があるので、配られていません。

自主学習ノートの予定を書く欄の下に、ノートと同じような箇所があります。ここに、毎日学習して書き込み、提出してください。学習する教科は何でも構いません。予習でも復習でも構いません。が、基礎学力の定着を主なねらいとして、皆さんが学習する習慣をつけるためのものですから、復習に重点を置きたいと思います。

勉強の仕方がわからないとよく聞きますが、千差万別で人によっていろいろなやり方があるので、誰に聞いても微妙に異なるものです。だから、どんな方法で勉強するのかではなくて、とにかく今の自分にできるやり方でやりましょう。



たとえば、国語や英語の教科書を丸写しにする。

教科書の図の上にノートを置いて、上からなぞってみる。

理科や社会の用語を漢字を使って書いてみる。

問題集に取り組んでみる。

なんでもOKです。とにかく、最低1ページはやってみてください。スペースが不足したら、巻末のページを使って続けてください。それでも、足りない場合には、自分でノートを用意して続けてみてください。

とにかく、**継続は力なり!** です。